

5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus mes 1'50 pta.

Fuera: trimestre 5 5

Extranjero y Ultramar: id. . . 9 »

Toda la correspondencia al Director.

El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

5 céntimos.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y administración ó imprenta plaza de la Constitución (pórticos).

Anuncios y comunicados precios convencionales

Año II

Jueves 7 de Abril de 1898

Núm. 297

FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia
Abierta toda la noche

REUS.-Arrabal de Sta. Ana, 80.

Junto á la plaza de Cataluña.-REUS

ANUNCIO.

Medicamentos, Alimentos, Bebidas y demás artículos para el tratamiento por el sistema "Kneipp."

DROGUERÍA VALLÉS. - Calle Monterols. - REUS

IMPRESIONES VARIAS.

Pasado el efecto del calmante, que no otra cosa fué la noticia de la intervención del Soberano Pontífice en el conflicto con los Estados Unidos, vuelven á notarse los efectos de la lesión orgánica que en su corazón sufre la patria aun antes de conocerse la medicina que la preparan las augustas manos del Padre común de los fieles católicos.

Tan desconfiados son el "citado español", que se consagra preferentemente á la defensa de los intereses de la fuerza armada, dice que esa intervención no será otra cosa que la «carabina de Ambrosio», y tan poca fe tienen los que más debieran tenerla que «El Correo Español» no ve en todo eso más que manobras de los jugadores de Bolsa.

Hay que procurar no perder el juicio en medio de la confusión que reina, y excluyendo toda violencia conseguiremos lo que nos proponemos, que no es otra cosa que sacar á salvo de

esta tremenda crisis lo que el buen «Pedro Crespo», el hermoso personaje de nuestro gran Calderón en su inmortal «Alcalde de Zalamea», consideraba que valía más que la hacienda y la vida y era patrimonio exclusivo del alma.

Lo que debe regocijarnos en medio de las tribulaciones que nos angustian, es que no decae un solo momento el espíritu en el interior del país y que cada vez vamos ganando más en el respeto y en la consideración de los extranjeros.

La idea de la guerra contra una nación rica se ha hecho ya familiar entre nosotros y a nadie asusta. Se habla de ella como la cosa más natural y corriente en la plaza pública y en la intimidad del hogar. La admiten las mujeres y hasta las madres y las esposas, que más la temían, se resignan, considerándola como ventajosa y, sobre todo, como conveniente para el honor de la patria.

Los ricos están disueltos si la necesidad lo impone, y los pobres consideran la cosa más natural del mundo ceder un día ó varios días de su escaso haber, aunque se priven de lo más indispensable para la existencia.

En el extranjero hemos ido ganando cada día más consideración, y no son ya los pueblos nuestros hermanos de raza los que nos comprenden y nos elogian, sino los que están tildados de más egoístas é indiferentes, los que nos hacen justicia.

Hermoso y consolador es el artículo titulado «Chez Don Quichotte», con que encabeza su número «Le Gaulois», llegado últimamente, pero no es menos digno de atención el del «Standard» negando toda razón á los cubanos rebeldes que empujan las ametralladoras para satisfacer todas las aspiraciones, y el del «Times» ocupándose de las fuerzas españolas en la hermosa Anlilla, y comentando las declaraciones de Mr. Klopsh, uno de los comisionados que con Clara Barton fueron á Cuba á repartir socorros á los reconcentrados.

Mr. Klopsh asegura que la insurrección, sería el preminio de salvajes bandadas de negros que impondrían á Cuba la más horrosa de las anarquias.

«Ni los españoles ni nosotros podemos hacernos ilusiones respecto del porvenir de Euro-

pa en América—dice «Le Gaulois» en el hermoso artículo antes citado;—pero cuando menos ilusiones se hacen nuestros vecinos y más se exaltan por el honor, por la «quimera», más hermosos y más grandes se los contempla; hasta el punto—añade el articulista, que es mister Louis Teste—que si yo volviese á cruzar las llanuras de la Mancha, como las crucé una vez en compañía de un subteniente de Infantería que encontraba aquello «muy bonito», le diría que tenía razón y que todo lo de España, iluminado el Nuevo Mundo, engarzando el mar, según la expresión bellísima de un orador insigne, como una esmeralda á sus sandalias, y el sol como un brillante á su corona; y en estos tiempos, cuando se creía más abatida á España, se levanta para defender los intereses del Viejo Mundo, contra las insensatas ambiciones de los que creen que todo puede conseguirse amontonando millones de dollars.

No; hay algo más poderoso que el oro, que al fin y al cabo es materia; hay algo que prevalece más que la fuerza, que no siempre triunfa, como no triunfó la espada de Goliat de la hon-

FOLLETIN DE EL LIBERAL DE REUS

48

sé lo que es preciso hacer para complacerlos, pero os complaceré, estoy seguro, pues todos los medios me parecerán buenos.

Camila contestó con un saludo frío y casi imperceptible á la profunda inclinación que le dirigió Mirmont, mientras que su sombrero tocaba los peldaños de la escalera y Camila pasó como una soberana delante de su humilde vasallo.

Sin embargo no pudo menos de volverse al llegar á la vuelta de la escalera y este movimiento que Mirmont conocedor de los hechos de las mujeres, había perfectamente previsto, le hizo perder su ventaja. Recibió en plena faz otra mirada que significaba: Sois la mas fuerte señorita, gracias á vuestro sexo que os dá la delantera al mío, pero yo soy más hábil y vos después de todo no sois más que una hija de Eva. Sin embargo señorita, consideradme como á vuestro admirador humilde y rendido.

Acabó de descender la escalera mientras que ella acabó de subir, él se marchó contento, Camila entró en casa de sus tíos irritada, inquieto su orgullo y sin embargo su vanidad debía quedar satisfecha por el homenaje de este hombre que le disgustaba.

El domingo siguiente el rodar de un coche turbó el silencio de la antigua escalera, luego una voz de niño clara y fresca hizo resonar de arriba abajo la gran caja sonora y mientras que la sorprendida portera se preguntaba a casa de cual de sus viejos inquilinos podía ir toda esta juventud, la señora Brécart, con su hijo en brazos llamó á la puerta de los esposos Frogé.

La tía Isabel fué quien abrió, pues aquel día le había correspondido salir á la muchacha y de pronto no reconoció á la joven, á la cual no había visto desde hacia por lo menos diez años.

—Lo que pasa, dijo Clara riendo; la tía Isabel no sabe quien soy, y yo he venido para ver á la tía Isabel. En donde está el tío Sebastián?

—Clara, Clara Laugé! exclamó por fin la buena señora aplicando un nombre á este semblante olvidado.

—La señora Clara Brécart, si os place con su hijo Felix, el he-

45

LA AMIGA

mos, quien amortajaba á los cadáveres, ha hecho muchas caridades que nadie habría hecho, ni las mismas hermanas de la Caridad! Su padre le daba mucha libertad y ella trabajaba para los pobres; no te puedes imaginar el sinnúmero de medias que le he visto hacer un invierno que tenía sabañones y que cada pasada le causaba un vivo dolor!

—Presumo que si hacía todo esto era porque le causaba placer, dijo el joven ingeniero.

—Oh! Pablo dices muy mal!

—Pero no, querida mía! Cuando un ser dotado de razón se esfuerza en hacer una cosa que le mortifica, sin que tenga necesidad absoluta de hacerlo, es que encuentra una satisfacción cualquiera.

—Esto no era preciso decirle; pero es una satisfacción moral, la de hacer el bien...

Pablo movió la cabeza; aún tenía algo que decir, pero prefirió quedársela para sí.

—Parece que no estás convencido, insistió su esposa, dime todo lo que piensas, ya sabes que está convenido!

—Pues bien, si quieres saberlo; opino que esto es debido á los nervios y al orgullo. Se trabaja teniendo sabañones porque los nervios excitados necesitan movimiento y se tiene el placer de encontrarse superior al resto de la humanidad, porque se compara á los mártires, por esto se hace lo que no pueden ó no quieren hacer los demás y se tiene piedad de las personas despreciables que como tu y yo ponemos glicerina en nuestros sabañones y que nos gusta comer guisantes .. Asunto de los nervios y satisfacción del orgullo!

Clara guardó silencio, al cabo de un instante dijo con voz tímida:

—Pablo, si Camila te mortifica, no la invitaré más; nada más fácil que esto y no querría yo exponerte á encontrar en casa una figura antipática...

La alta figura, las líneas de estatua, la sonrisa sardónica de Camila pasaron rápidamente ante los ojos del joven ingeniero.

da de David; y lo que vale más que el oro y la fuerza bruta, lo tiene esta nación heroica que no ha peleado nunca por la defensa de sus intereses materiales, sino que cuando ha desenvainado su espada ó ha cargado sus cañones, ha puesto su pensamiento en algo más alto que la tierra, en lo que constituye el patrimonio del alma que como dijo nuestro gran poeta, es solo de Dios.

Marinos y barcos

En el ministerio de Marina se notaba ayer la misma actividad que en los días anteriores. Se han recibido numerosos telegramas de los puertos del extranjero en que hay buques de guerra españoles y de los departamentos marítimos de la Península.

En estos se hacen preparativos para organizar en breve la segunda escuadrilla de torpederos y una escuadra de grandes acorazados, cuyo plan ya tiene estudiado el ministro, general Bermejo.

Ayer mañana fondó en Algeciras el cazatorpedero «Destructor» que como es sabido se separó del «Teresa» y «Colón» en su viaje á Cádiz.

Hoy llegará á Cádiz.

El acorazado «Carlos V» llegó ayer al Ferrol, procedente del Havre y en dicho puerto entrará en dique y hará sus pruebas oficiales sobre la milla medida.

En Cádiz ha fondado el destructor «Proserpina», procedente de Vigo.

El «Proserpina», que está mandado por el distinguido marino don Baldomero Sanchez, irá al arsenal de aquel departamento para ultimar algunos detalles y tomar carbón.

El acorazado «Cardenal Cisneros» ha salido del dique de Jubia, en el Ferrol.

Según telegrama recibido de Cádiz, ha salido de aquel dique el «Princesa de Asturias» despues de limpiar y pintar sus fondos.

Por el ministerio de Marina se han dado órdenes para que se alistan en Cádiz los torpederos «Habana», «Barceló», «Retamosa» y «Orión».

Los tres primeros formarán parte de la segunda escuadrilla y están casi listos.

El «Orión» lo está á también antes de quinse trabaja con gran actividad, se están también construyendo botes para la referida escuadrilla.

Esta se espera salga de Cádiz para Cuba antes de terminar el mes actual.

Se sabe que se reúnan los siete barcos de que se compondrá, lleguen á Cádiz los destructores «Audaz» y «Osado».

Extrangero

ESTADOS UNIDOS

Por rumores más ó menos fundados se habla dicho que la actitud tomada por Francia en el conflicto hispano-americano era favorable á España. Sin embargo el «Heraldo de Nueva York» en una conferencia que con el embajador francés en Washington ha celebrado uno de sus redactores, ha recogido las siguientes declaraciones:

«Francia no tomará ninguna iniciativa para intervenir en la situación actual, á menos que fuera solicitada por los Estados Unidos. Acabamos de recibir una declaración del señor Hanotaux, la cual determina la posición que Francia tomará: mantendrá absolutamente neutral y así podrá encargarse de la protección de los intereses de España en los Estados Unidos, si el señor Polo de Bernabé tiene que abandonar este país. Esta misión, en el caso de una guerra, no puede ser asumida sino por una nación neutral, y el hecho de que nosotros nos encarguemos de proteger á los súbditos españoles, excluye toda posibilidad de mediación por nuestra parte».

La impresión dominante en los periódicos de Francia es que el tiempo de espera que ha sobrevivido en el conflicto hispano-americano, se debe á que la contestación del Gobierno español ha hecho difícil para el de Washington que pueda mantenerse en el terreno diplomático en que se había colocado.

España socorriendo á los reconcentrados que envía nuevamente á sus hogares, anula el pretexto de humanitarismo con que pretendían intervenir en Cuba los Estados Unidos; pidiendo que la demanda del armisticio provenga de los insurrectos y que el asunto del «Maine» sea arreglado por medio del arbitraje, hace necesaria la continuación de las negociaciones para llegar á resolver las cuestiones de forma y no de fondo, que ha promovido

Falta saber si el presidente Mac Kinley aconsejará al Congreso y éste aceptará la prolongación de las negociaciones diplomáticas y si las conferencias que se celebran entre el presidente y los jefes de ambas Cámaras finirán en un acuerdo en este sentido ó en una decisión que tenga el caracter de un ultimatum.

Según un telegrama de Washington, el Gobierno preparativos de guerra de los Estados Unidos están lejos de su terminación, y este es el principal argumento que hace valer el presidente Mac Kinley, para obtener que los patriotas de las Cámaras le concedan un nuevo plazo.

El Gobierno ha tomado las disposiciones para establecer una línea telegráfica exclusiva, á lo largo de la costa del Atlántico.

El ministro de Hacienda ha conferenciado con los principales banqueros americanos, á fin

de preparar un empréstito de quinientos millones de dollars para caso de guerra.

Todos los yanques residentes en territorio español ha recibido el consejo de concentrarse en puntos donde pueden ser protegidos por los representantes de otras potencias, y de preferencia por los representantes de la Gran Bretaña.

Según el periódico «The Post» (El Correo) de Washington, los cónsules americanos en Cuba han recibido la orden de trasladarse á la Habana, con objeto de abandonar la isla sin peligro, en caso de guerra.

SANTA SEDE

En el Vaticano se cree que la mediación del Papa puede evitar la guerra entre España y los Estados Unidos. León XIII y el cardenal Rampolla trabajan hace tiempo en silencio para lograr este objeto, así lo dice «El Fígaro», periódico parisién. Todos los diplomáticos acreditados junto de la Santa Sede, el episcopado español, el americano y el de Cuba, los cardenales Gibbons y Kopp, los emperadores de Austria y Alemania, el presidente de la República francesa, son los principales testigos directos de los esfuerzos del venerable Pontífice para evitar al mundo el cruel espectáculo de una nueva guerra.

Al Nuncio en Madrid y á los obispos españoles el Papa les ha pedido que predicaran la calma y moderación, á la Reina Regente y á sus Consejeros que acepten, como primer paso hacia la pacificación completa, la tregua de un armisticio en Cuba; á los delegados apostólicos y obispos americanos que trabajen en pro del buen derecho y la paz; al arzobispo de la Habana que predique la necesidad de un armisticio y las ideas de sumisión; al emperador de Austria, como al cardenal Kopp, príncipe-obispo de Breslau, que actualmente se halla en Roma, que empleen toda su influencia con Guillermo II, para que intervenga amigablemente entre España y los Estados Unidos; en fin, al embajador francés junto al Vaticano, que rogara al Presidente de la República francesa que interponga sus buenos oficios. Por consiguiente León XIII, ha hecho cuanto estaba en su mano para mantener la paz.

Después de haber ensayado una mediación directa que no dió ningún resultado, recorrió á la mediación de los principales Gobiernos de Europa.

negativa y el nuncio de la papal publica «El Fígaro» precisamente dictado en Roma por la Cancillería pontificia.

CRÓNICA

El Ayuntamiento.
Bajo la presidencia del M. I. señor Alcalde don José M. Borrás y con asistencia de los con-

cejales señores Quer, Pallejá, Navás, Sardá, Bartull, Mayner, Vallvé, Vilella, Abelló, Casanueva, Massó, Briand y Gay celebró sesión de primera convocatoria nuestro Ayuntamiento empezando á las ocho menos cinco minutos de noche, con la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior, la de primera convocatoria correspondiente á la presente semana.

De la lectura de los B. O. de la provincia no resultó contener disposición alguna de interés para el Excmo. Ayuntamiento.

Dióse cuenta de una comunicación del Juzgado interesando saber, si el Ayuntamiento queria tomar parte en la causa que por desobediencia y desacato á las ordenes dictadas por la Alcaldía, se sigue contra don José Cort.

Con dicho motivo el señor Presidente resadió los motivos que le hablan obligado á tomar aquella medida que fueron no solo el no haber acudido dicho señor Cort en suplica del competente permiso para recoger las basuras de la vía pública, sino que también para el cumplimiento de un acuerdo del Consistorio al contratar el indicado servicio.

A propuesta del señor Gay se acordó haber visto con agrado la conducta del señor Alcalde, dar un voto de confianza á este señor y que el Ayuntamiento tome parte en aquella causa.

Dióse cuenta del estado de alumnos y alumnas existentes en las escuelas publicas de esta ciudad.

Se aprobó un dictamen de la comisión de Fomento, rebajando á quince pesetas el metro cuadrado el tipo de la subasta de los terrenos de la plaza de los cuarteles.

Se acordó conceder á don Carlos Guillermo Hüysen agua del comun para usos domesticos.

Previo dictamen de la comisión de Fomento se acordó acceder á la petición de varios vecinos de la calle camino de Aleixar, para el arreglo de dicha vía.

Fué aprobado un dictamen de la comisión de Instrucción pública, referente á la proposición del señor Jordana, de que sea trasladada á los bajos de las Casas Consistoriales la Biblioteca pública, habiéndose acordado que por estar aquella en malas condiciones continuase dicha biblioteca como anteriormente.

Dióse cuenta de un dictamen de la comisión de Gobierno de que siguiendo la costumbre del año anterior no se entreguen las ochenta pesetas para las funciones de la Agonía.

A propuesta del señor Briand se acordó que la presidencia hiciese en dicho asunto lo que estimara conveniente.

Con la lectura y aprobación de varias cuentas de particulares quedó terminado el despacho ordinario.

Se acordó una proposición del señor Quer para que el Ayuntamiento contribuyese con 25 pesetas para la procesión del Santo Viático.

Se acordó habiendo más asuntos de que tratar se

—Pero querida esposa. Camila no me es antipática! Me causa placer su vista; la encuentro curiosa y original, muy agradable de estudiar con todo esto... Unicamente no participo de la opinión que tienes formada de ella al considerarla un ser perfecto, es una débil mortal como nosotros, y quién sabe? puede que más débil que nosotros!

VI

Los señores Frogé fueron muy sorprendidos durante esta semana, puesto que recibieron varias visitas y sin embargo no era ni la época de su fiesta, ni la de sus dias, ni la de primero de año.

Una tarde hacia las cinco al regresar Sebastián de su paseo habitual, al dejar su sombrero en el mueble que desde hacia veinte y cinco años estaba consagrado á este uso, llamaron, y Gustavo Mirmont hizo su entrada, sin ser anunciado por la sirvienta, gruesa campesina que jamás había oído hablar de anunciar á las perronas.

—Señor Mirmont! exclamó el ex-profesor admirado, os habeis tomado el trabajo...

—Decid el placer, mi querido maestro, dijo Mirmont sonrojado como un ramo de rosas, el placer de subir para saber noticias vuestras. En general no se ve uno mucho en este mundo; pero ahora unas nuevas relaciones me procurarán el placer de pasar muy á menudo por delante de vuestra puerta y á riesgo de ser indiscreto...

—Jamás, jamás indiscreto, mi querido amigo, siempre bien venido, no es cierto Isabel? interrumpió alegremente Sebastián volviéndose hacia su esposa.

Isabel estaba un poco contrariada por haber sido sorprendida con su cofia de diario por este personaje tan elevado; pero él pareció que no se fijaba en su cofia con lo cual se consoló rápidamente. Mirmont habló de cosas extraordinarias; opinaba que la Exposición proyectada tendría gran éxito. Había visitado las obras y asegura-

ba que todo marchaba bien! á Sebastián que había leído todo lo contrario en su diario por la mañana, le costaba algún trabajo creerselo, apesar de la buena opinión que tenia formada de su antiguo discípulo y le pareció que este no llevaba en esta afirmación la seguridad ordinaria de su superior juicio.

—Si os interesa, añadió Mirmont, como argumento decisivo, podré hacer que entreis á ver las obras, no vereis cosas muy interesantes, puesto que solo se ha empezado á remover la tierra, pero en fin no podreis decir que no se ha hecho nada.

La proposición pareció tentadora, en el recinto de las obras estaba prohibida la entrada al público y los ojos de Isabel brillaban de placer.

—Os mandaré un permiso, terminó Mirmont, debo decirlos que os podré acompañar vuestra sobrina.

—Estoy seguro de que estará muy contenta, exclamó Sebastián.

—Si quereis anunciarme el día de vuestra visita, podré encontrarme en las obras y os podré acompañar y esplicaros los trabajos.

—Nunca nos atreveremos á causaros esta molestia, murmuró la tia Isabel confundida de tanta amabilidad.

—Me causaría un gran placer, os lo aseguro. Debo demasiado á mi antiguo profesor, por no encontrar una gran satisfacción en probarle mi reconocimiento! replicó Gustavo Mirmont con una exquisita dulzura.

Se esperó hasta las seis, pero Camila no llegaba; entonces se decidió á marcharse pensando que era posible que la joven no llegara para comer.

Al descender la larga escalera de piedra de esta antigua casa, construida en una época en la que el terreno no costaba tan caro como actualmente, oyó el ruido de unos pasos lijeros en el vestíbulo, se asomó y apercibió la elegante silueta de Camila.

Esta subió deprisa por haberse retrasado un poco en sus ocupaciones y llegó casi hasta él sin haberle visto. Al apercibir una forma humana tan cerca de ella la joven se estremeció y levantó los ojos. Su mirada encontró la de Mirmont respetuoso, tierno y decidido á la vez. Esta mirada le decía: He venido por vos y volveré; aún no

Nuestro apreciable colega local «Diario de Reus» en su número de ayer se ocupa de la detención del vecino de esta ciudad José Cort y Rull...

En otro suelto ya dijimos que el señor Alcalde está en su perfecto derecho al ordenar la detención de todas las personas que se opongan al ejercicio de su autoridad...

Respecto al segundo cargo que hace el apreciable colega al señor Alcalde, no dudamos ni creemos que nadie pueda dudar, de que dada la imparcialidad en que inspira sus actos el señor Borrás...

El empresario del «Teatro Fortuny» de esta ciudad don José Vidiella ha ofrecido el teatro y todo lo que sea necesario, para la función que para el aumento de la marina...

Hoy podrán visitarse los siguientes Sagrarios en esta ciudad. Parroquia de San Pedro, id. de la Sangre, id. de San Francisco...

Hemos recibido el número 33 de la «Revisita de Sport» que se publica en esta ciudad. La procesión que se celebrará a las tres de la tarde de mañana...

Un despacho de Washington trae un extracto del Mensaje que el presidente Mac-Kinley ha resuelto dirigir al Congreso. Considera que España no puede acabar esa guerra, porque es incapaz de gobernar colonias...

Hace a España responsable de la voladura del «Maine». Concluye proponiendo la intervención armada para pacificar Cuba...

En un telegrama de Londres se asegura que fué el emperador alemán quien inició el proyecto de mediación de León XIII para el arreglo del conflicto hispano-americano.

Según los telegramas de París, todos los periódicos—con excepciones contadas—dedican elogios a la virilidad y patriotismo que nuestra España demuestra en las críticas circunstancias presentes.

Ayer a las doce de la noche recibimos un telegrama de Barcelona en el cual nos decían que el conflicto Hispano Norte-americano continuaba en la misma situación, no pudiéndose predecir el resultado de las gestiones hechas por S. S.

También nos decían que habían llegado a Canarias los batallones que salieron anteayer de Cadix, siendo recibidos con grande entusiasmo por los habitantes de dicha isla.

Anoche se celebró una reunión en los locales del gran café de España a la cual concurrieron varios aficionados a la caza, al objeto de acordar los medios de fomentar en esta ciudad la afición a dicho ejercicio.

El próximo domingo y en el mismo local se celebrará otra reunión para ultimar los detalles necesarios.

Lo recaudado en el día de ayer en el ramo de consumos asciende a pesetas 668.54.

Se dice que el Agente ejecutivo de Villafranca del Panadés, a imitación de su colega de Arenys de Mar, ha adoptado el cómodo aunque antilegal procedimiento de obligar a los contribuyentes de las poblaciones del partido...

De estos abusos que cometen los agentes recaudadores de la expresada zona se denuncia, por lo que creemos de nuestro deber llamar la atención del señor Delegado de Hacienda...

Durante el pasado mes de Febrero, España ha enviado a Francia por las diferentes aduanas de la república, 529,239 hectolitros de vinos ordinarios y 12.802 de licor, que suman en conjunto 542.041 hectolitros valorados en 30 millones 250.000 francos.

De París dicen que los telegramas de Washington permiten asegurar que el Presidente Mac-Kinley pidió la mediación del Papa en el conflicto con España.

En Córdoba se celebrará un certamen de bandas de músicas militares y civiles, adjudicándose tres premios de 5.000, 2.000 y 1.000 pesetas. Deberá ejecutarse la ópera de Tannhauser y otra pieza de libre elección.

El certamen se verificará el 1.º de Junio, bajo la protección del Ayuntamiento.

El registro del concurso se cerrará el día 20 de Mayo.

El marqués de Comillas ha puesto la flota entera de los vapores trasatlánticos a disposición del Gobierno.

«Senadores». Hemos leído que en la elección del domingo próximo, se presentarán candidatos por esta provincia, los Sres. Tomás y Salvany, Marcoartú, y el Sr. marqués de Vistabella, adictos los dos primeros, y silvelista el último.

A causa del fuerte viento N. O. que reinó durante la madrugada de anteayer, zozobró cerca de Ametlla una barca del «bou» de aquella matrícula, pereciendo ahogado el patrón que la mandaba.

Los demás tripulantes, después de grandes y penosos esfuerzos, pudieron lograr la playa de Bilbao comunican que se ha propuesto a aquel Ayuntamiento la emisión de un empréstito de 5.000.000 de pesetas a cargo del municipio bilbaino...

Añade el despacho que se cree será aprobada tan patriótica proposición.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

DE LOS DÍAS 5 DE ABRIL DE 1898

Nacimientos

Francisco Sardá Boada, de Francisco y Francisca.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones. Amalia Garsayall Piró, 19 años. Hospital Civil.—José Barbé Pínel, 15 días, S. José y S. Carlos 18.—Antonio Mariné Granell, 64 años, casa de campo 54.

COMERCIAL

Movimiento del puerto de Tarragona

ENTRADAS DEL DIA 5

Laud español «Joven Pepita», de 20 ts., de Blanes, con efectos, consignado a D. Juan Mallol.

Vapor francés «Consil», de 1.222 ts., de Rouen y Benicarló, con bocoyes vacíos, consignado a los señores Vda. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

DE-PACHADAS

Vapor «Consil», para Rouen, vía Cette, con vino.

J. MARSANS. ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el día de ayer:

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Filipinas, Aduanas, Nortés, Obligaciones 6 p, and Obligaciones 3 p.

GIROS

Table with exchange rates for Paris and Londres.

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona a las cuatro de la tarde de ayer.

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Colonial, Filipinas, Cubas 90, and Obligaciones 5 p.

PARIS

Table with exchange rates for Exterior and Nortés.

GIROS

Table with exchange rates for Paris and Londres.

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio don Juan Vallés Sureda, don Juan Llaunadó Prats, don Juan Vallés Vallduví y don...

Table with exchange rates for Londres, Paris, and Marsella.

VALORES LOCALES DINERO. PAPEL OPS.

Table with local values for Gas Reusense, Industrial Harinera, Banco de Reus, and others.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Stos. Epifanio y Pelensio.

PARROQUIA DE LA PURISIMA SANGRE

Jueves a las 9 oficio, comunión general y procesión para llevar el Santísimo Sacramento al Sacrario. A las 3 de la tarde solemnes Maitines. A las 6 y media hora santa.

Viernes a las 9 función propia del día. A las 12 saldrá la procesión para celebrar la función de la Agonía en la Parroquia de San Pedro.

Sábado a las 8 de la mañana bendición de la Pila bautismal.

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA (PROVIDENCIA)

Jueves Santo.—A las 9 y media oficio solemne, comunión general y procesión para acompañar a S. D. M. a monumento. A las 3 de la tarde maitines y las 9 Hora Santa.

Viernes Santo.—A las 9 y media oficio propio del día con el canto del «Passio».

Sábado Santo.—A las 8 bendición del fuego incienso pila bautismal y enseguida el oficio de Gloria.

Santos de mañana.—Stos. Jenaro y Amancio.

Recomendaciones

ERRORES

QUE DEBEN DESVANECERSE

Ningún remedio, ya sea untura, parche, u otro, puede curar ni una sola hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, están contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros ni aceros, pues a estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón a ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Á LAS MADRES

Antes de sacrificar a vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultado con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «cautchouc» con resorte, atesyguándolo así el número ya importante de criaturas curadas por tal remedio durante el tiempo de su permanencia en esta ciudad.

«Tirantes Omopláticos» para evitar la carga de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

Telegramas

Madrid, 6.

Se afirma en Washington que el buque «Furent» irá a la Habana para embarcar el cuerpo insular los súbditos norte-americanos que deseen abandonar la Isla. Mr. Lee ha teleografiado que en caso de guerra no podrán salir de Cuba antes del domingo.

Madrid, 6.

recibido muchos telegramas, suscritos por banqueros y corporaciones, en favor de la paz. Se han verificado conferencias entre varios embajadores. Monseñor Ireland ha visitado al subsecretario de Estado.

Madrid, 6.

Las compañías de seguros marítimos se dice que se ha negado a asegurar los barcos que van a Cuba.

Se dice que una conferencia de que se habló anoche tendrá lugar esta tarde.

Los conferenciantes parece serán Silvela y Correa.

Madrid, 6.

De Washington comunican que los valores y fondos públicos han subido, por creerse que España no se muestra intransigente y pueda aun terminar pacíficamente el conflicto pendiente. Sin embargo, continúan los aprestos de guerra y el armamento de los buques mercantes. La agitación «jingoista» no cesa.

En Oran la colonia española siente profunda indignación contra los Estados Unidos.

Madrid, 6.

En Alicante se hacen preparativos para una corrida de toros patriótica para el fomento de la marina de guerra.

En distintas poblaciones se imitan estas fiestas.

—Espérase que en el Consejo de hoy se tratarán asuntos y se tomarán resoluciones de gran trascendencia.

Madrid, 6.

Según «El Imparcial», Mr. Woodford ha remitido un largo despacho al secretario de Estado de Washington, manifestando el sentimiento del Gobierno español de que haya circulado la noticia inexacta de que Mac-Kinley había pedido la mediación del Papa.

Los oficiales del «Alfonso XIII» han pedido a la Trasatlántica que artille dicho buque, al objeto de tomar parte en la guerra.

Imp. Ferrando.—Reus.

EL LIBERAL DE REUS.

Diario político, y de avisos y noticias

Redacción y Administración en esta Imprenta

(PLAZA CONSTITUCIÓN.-PÓRTICOS)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: - En Reus al mes, pesetas, 1'50 Fuera, trimestre, 5. - Extranjero y Ultramar, trimestre, 9

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.

José Pujol

Se confeccionan rápidamente a todas horas tanto de día como de noche en la imprenta de este periódico.

Esqueletos de defunción

Se admiten para su inserción en este periódico hasta las dos de la madrugada.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE ENERO

De Tarragona á Barcelona
Salidas.—2'36 m, 5'31 m, 8'05 m, 9'58 m, 3'09 t, 7'55 n.—Llegadas.—6'58 m, 8'29 m, 2'09 t, 6'16 t, 7'47 n, 10'13 n.

De Barcelona á Tarragona
Salidas.—5'25 m, 6'04 m, 11'45 m, 5'12 t, 5'50 t, 7'55 n.—Llegadas.—9 m, 11'40 m, 4'05 t, 10'10 n, 10'10 n, 10'35 n.

De Valls á Tarragona
Salidas.—9'28 m, 1'49 t, 6'59 t.—Llegadas.—11'40 m, 4'05 t, 10'10 n.

De Valls á San Vicente
Salidas.—9'28 m, 1'49 t, 6'59 t.—Llegadas.—10'24 m, 3'09 t, 7'55 n.

De San Vicente á Valls
Salidas.—8'28 m, 4'03 t, 9'15 n.—Llegadas.—10'11 m, 5'17 t, 10'51 n.

De Tarragona á Vendrell
Salidas.—5'31 m, 9'58 m, 3'09 t.—Llegadas.—6'29 m, 11'54 m, 4'17 t.

De Vendrell á Tarragona
Salidas.—8'07 m, 11'03 m, 2'59 t, 8'48 n.—Llegadas.—9 m, 1'02 t, 4'05 t, 10'10 n.

De Reus á Barcelona
Salidas.—5'04 m, 8'56 m, 12'11 t, 1'57 t.—Llegadas.—9'23 m, 11'11 m, 7'16 t, 5'05 t.

De Barcelona á Reus
Salidas.—5'25 m, 9'46 m, 11'15 m, 7'37 n.—Llegadas.—10'06 m, 12'58 t, 6'28 t, 9'56 n.

De Tarragona á Reus
Salidas.—7'30 m, 12'25 t, 4'20 t, 8'15 n.—Llegadas.—8 m, 1'04 t, 4'59 t, 8'55 n.

De Reus á Tarragona
Salidas.—8'15 m, 9'47 m, 2 t, 7'03 n.—Llegadas.—8'50 m, 10'20 m, 2'35 t, 7'29 n.

De Montblanch á Tarragona
Salidas.—8'21 m, 5'53 t, 11'16 m.—Llegadas.—10'20 m, 7'29 m, 2'35 t.

De Tarragona á Montblanch
Salidas.—7'30 m, 4'20 t, 12'25 t.—Llegadas.—9'21 m, 6'48 t, 4 t.

De Tarragona á San Vicente
Salidas.—2'36 m, 5'31 m, 8'05 m, 9'58 m, 3'09 t, 4'32 t, 7'55 n.—Llegadas.—3'29 m, 6'15 m, 9'33 m, 11'22 m, 4 t, 5'51 t, 8'25 n.

De San Vicente á Tarragona
Salidas.—8'21 m, 10'30 m, 11'46 m, 3'20 t, 9'05 n, 9'56 n.—Llegadas.—9 m, 11'40 m, 4'02 t, 4'05 t, 10'10 n, 10'35 n.

De Tarragona á Tortosa
Salidas.—9'20 m, 2'50 t, 5'50 t, 11'05 n.—Llegadas.—11'40 m, 7'57 n, 9'55 n, 1'33 m.

De Tortosa á Tarragona
Salidas.—4'20 m, 5'36 m, 5'36 t.—Llegadas.—4'20 m, 5'36 m, 5'36 t.

De Tarragona á Valencia
Salidas.—9'20 m, 11'05 m.—Llegadas.—6'20 t, 8'10 m.

De Valencia á Tarragona
Salidas.—12'30 t, 6'30 t.—Llegadas.—7'30 n, 4'45 m.

De Reus á Mora
Salidas.—9'33 m, 1'04 t, 3'10 t, 7'19 t, 9'56 n.—Llegadas.—12'44 t, 2'49 t, 6'01 m, 10'26 n, 11'15 n.

De Mora á Reus
Salidas.—4'21 m, 7'34 m, 8'41 m, 12'05 t, 6'04 t.—Llegadas.—7'35 m, 8'48 m, 11'23 m, 1'51 t, 8'51 n.

De Reus á Vimbodí
Salidas.—1'30 t.—Llegadas.—5'23 t.

De Vimbodí á Reus
Salidas.—9'53 m.—Llegadas.—1'29 t.

De Tarragona á Lérida
Salidas.—7'30 m, 4'20 t.—Llegadas.—11'2 m, 9'30 n.

De Lérida á Tarragona
Salidas.—5'40 m, 3'50 t.—Llegadas.—7'29 n.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

Partes por el Ayuntamiento de Reus de 1888

Nacimientos

Francisco María Rodríguez y Pina

Matrimonios

Ninguno.

También nos de las que habían llegado a...